
XVI отчетно-выборная
п р о ф с о ю з н а я
к о н ф е р е н ц и я
Более семисот делегатов бы

ли участниками XVI профсо
юзной конференции, которая 
состоялась в институте 19 но
ября. Председатель профкома
А. И. Шарапов в своем докла
де подробно рассказал о про
деланной за два года работе, 
о мероприятиях, о тех формах 
и методах, с помощью кото
рых комиссии комитета доби
вались более эффективного 
труда преподавателей и сот
рудников, повышения учебной 
активности студентов, улучше
ния всей культурно-массовой 
и оздоровительной работы. 
Среди них — социалистическое 
соревнование на лучший фа
культет, кафедру, общежитие, 
студенческую группу, различ
ные смотры-конкурсы, клубы 
интересных встреч, диспуты, 
КВН, устные журналы и лите
ратурные вечера.

За отчетный период повыси
лась общая успеваемость и 
число отличников и ударников. 
Лучших успехов в учебе до
бились ТЭФ и РТФ. Немало 
успехов у коллективов 
художественной самодеятель
ности и спортивного клуба 
«Политехник».

Из средств профкома была 
оказана материальная помощь 
студентам в 1975 году в разме
ре 31,4 тысячи рублей, в 1976 
году —  34,5 тысячи, за путев
ки и по листкам нетрудоспо
собности из бюджета соци
ального ст|Эахования за пять 
лет выплачено 95260 руб
лей. В домах отдыха и сана
ториях побывали 292 челове
ка, в туристических и экскур
сионных поездках — 428 чело
век. В 1976 году открыт спор
тивно - оздоровительный ла
герь «Политехник».

В прениях выступили: до
цент В. А. Магум, секретарь 
комитета ВЛКСМ института 
В. Ф. Терентьев, проректор по 
научной работе, доцент В. А. 
Троян, ст. преподаватель Е. А. 
Ю ргенс, председатель спорт
клуба Е. П. Самосенко, студен
ты, Л. Михеев, П. Овсянников 
и Т. Безлущенко, председатель 
товарищеского суда института

В. П. Кочетков, доцент Шупи- 
лов, зам. декана М С Ф  Л. П. 
Абрамова, председатель край
кома союза работников прос
вещения, высшей школы и на
учных учреждений А. И. Семе
нова. Они говорили о передо
вом опыте в организации учеб
ного процесса и третьего тру
дового семестра, повышении 
эффективности научных иссле
дований, общественно - поли-
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тической практике студентов, 
сдаче норм ГТО преподавате
лями и сотрудниками и многом  
другом. Немало критики проз
вучало в адрес хозяйственной 
службы института.

Конференция приняла пос
тановление, направленное на 
улучшение всей профсоюзной 
работы, устранение имеющих
ся недостатков. Избран новый 
состав профкома и ревизион
ной комиссии, делегаты на 
краевую профсоюзную конфе
ренцию и члены товарищеско
го суда.

Председателем профсоюзно
го комитета выбран кандидат 
технических наук, доцент ка
федры технологии строитель
ного производства Никопай 
Иванович Ефимов.

Большой группе профсоюз
ных активистов были вручены 
грамоты и денежные премии.

СОРЕВНОВАНИЕ НЩЕНО НА САМОТЕК
Ком сомольская организа

ция нашего института вклю чи
лась в ударную  вахту «60-ле
тию Великого О ктября —  60 
ударных недель». Каждая не
деля посвящается годовщ инам 
Великой О ктябрьской социали
стической революции.

Итоги ударной вахты в це
лом по институту будут подво
диться в два этапа. Первый 
этап закончится в марте 1977 
года. Будут учитываться итоги 
зимней сессии. Второй этап; 
м арт-октябрь 1977 года, учи
тываются итоги весенней сес
сии и третьего трудового  се
местра. Итоги второго этапа 
подведут ком сом ольские соб
рания, где будут определены

победители соревнования, и 
состоится подписание Рапорта 
Л енинского  комсомола. Побе
дители этапов реш ением ком и
тета комсомола будут пред
ставлены для поощ рения, сфо
тограф ированы у Красного 
знамени института.

В постановлении комитета 
ВЛКСМ  говорится о гласности 
соревнования; итоги должны 
отражаться на красочно оф ор
мленных стендах, экранах. Бю
ро ВЛКСМ факультетов обяза
ны периодически публиковать 
инф ормации о ходе соревно
вания в газете «Политехник».

Заметим, что пока  лишь на 
механическом  факультете ве
дется экран соревнования.

оформляется стенд. При бю ро  
ВЛКСМ создан сектор социали
стического соревнования раз
работавший положение об 
еженедельном подведении 
итогов. Готовится газета- 
монтаж  о годах, которы м  пос
вящена каждая неделя.

Думается, что это случилось 
потому, что идеологический 
сектор комитета ВЛКСМ инсти
тута не провел в самом нача
ле необходимой организатор
ской работы, а сейчас не о р 
ганизовал своевременной про
верки выполнения своего пос
тановления.

Н. БОРЗЕНКОВА, 
член общественной редкол
легии газеты «Политехник».

По состоянию  на первое ноября отсев студентов 
по институту составил почти шесть процентов от об
щ его числа студентов. Причем, в ближайшие два меся
ца и эта цифра увеличится. О собую  тревогу вызывает 
отсев студентов после первого  курса, нынче он достиг 
179 человек, что составляет 34,3 процента всего отсе
в а —  на тридцать человек больше, чем за прошлый 
год.

Отсев после первого курса по факультетам выгля
дит так;
ЭТФ —  25 человек. ТЭФ —  26 человек.
М Ф  —  28 человек. М С Ф  —  21 человек
С Ф  —  24 человека. СТФ —  13 человек.
РТФ —  20 человек. А Д Ф  —  22 человека.

Причин отсева немало, но основные из н и х — акаде
мическая неуспеваемость (отчислено 74 человека), про
пуски занятий (36 человек) и уход из института по соб
ственному желанию  (60 человек).

Наибольший процент отсева по состоянию на первое 
ноября 1976 года на М С Ф  —  8,18 процента. Отсев выше 
шести процентов —  на РТФ, А Д Ф , ЭТФ, М Ф  и С Ф . На
именьшие показатели на СТФ —  3,86. Таким образом, 
причины, побудивш ие нас обсудить этот вопрос на 
страницах газеты, более чем серьезные.

Член общ ественной редколлегии газеты «Политех
ник» В. М А Л Ю ГИ Н  обратился к  проректору  по учебной 
работе, доценту С. В. АРХИПОВУ с просьбой пр о ко м 
ментировать ситуацию. Вот их беседа;

—  Семен Васильевич, как Вы оцениваете такое по
ложение?

—  О но еще более тревожное, чем видно из приве
денных цифр, ведь кром е  тех студентов, которы е уж е  
отчислены из института, существует значительное чис
ло задолж ников; на СТФ их 23, на М С Ф  —  24, на РТФ—  
41, на А Д Ф  — 11, на М Ф  —  54, на ТЭФ —  5, на С Ф — 17, 
на ЭЭФ  —  25, на М Ф  —  3 человека.

И дело не только в цифрах. Я как проректор  и как 
человек не м огу  быть спокойны м, потому что за эти
ми циф рами стоят ж ивы е  люди, а причин создавш егося 
положения мы в достаточной м ере не знаем. На фа
культетах нет гл убокого  их анализа, и, что самое пе
чальное, в коллективах каф едр, давших основной про
цент отсева, не относятся к этому с долж ной ответ
ственностью. На каф едре высшей математики в насто
ящий момент 80 задолжников, на каф едре ф изики —  
49, теоретической механики —  42.

—  Не значит ли это, что основную  вину за создав
шееся положение Вы возлагаете на преподавателей?

—  Нет. Есть и нерадивые студенты, однако, мы 
ведь не только учим, но и воспитываем —  собранности, 
деловитости, трудолю бию  —  качествам, которы е пом о
гают молоды м лю дям лучше учиться.

—  Но всегда ли отсев —  зло?
—  Не всегда, есть и так называемый естественный 

отсев, связанный с переездом  семьи в д ругой  город, с 
переводом  в д ругой  вуз.

—  М ож но  ли сказать, что из института уходят толь
ко слабые студенты?

НАШ И ИНТЕРВЬЮ

П о ч е м у  

растет отсев?
—  Уходят и те, кто плохо разобрался в выбранной 

проф ессии иди ж е  потерял темп, растерялся, хотя и 
обладает данными для приобретения высшё"го образо
вания. Нельзя допускать потери тех ребят, которы е име 
ют объективные возм ожности для учебы в вузе.

Я хотел бы подчеркнуть два момента, существен
ных, на мой взгляд, для деканатов и ком сом ольских 
организаций. Необходимо как м ож но  теснее держать 
связь со школами, чтобы как м ож но  лучше знать тех 
ребят, которы е идут к  нам. Кром е того, я считаю, что 
важна и связь с родителями. Это вовсе не стремление 
ввести нечто вроде школьной системы, но у меня есть 
достаточно опыта, чтобы сказать; родители в больш ин
стве случаев не имеют ни малейш его представления о 
том, что происходит с их сыном или дочерью , и что 
порой у них дела настолько плохи, что приходится за
бирать документы  из вуза. Надо чаще писать родите
лям и даже вызывать их в институт. Надо использо
вать все способы воспитания студента, все способы 
воздействия на него и оказывать помощ ь тем, кто в 
ней нуждается. В этом отношении м ногое  зависит от ку 

раторов, ведь именно они должны  хорош о знать кон
кретны е причины отсева студентов.

—  Семен Васильевич, нарисуйте, пожалуйста, в об
щих чертах портрет наиболее типичного студента из 
тех, ко го  приходится отчислять из института.

Выделю основные, на мой взгляд, особенности 
таких студентов. Первое —  они бессистемны в работе, 
не приучили себя трудиться кажды й день. Внутренне 
недисциплинированны, поэтому пропускаю т занятия, 
позж е других выполняют лабораторные работы и т. п. 
0)н безответственны. Представьте себе студента, кото 
ро го  отчислили, например, после четвертого курса. 
Стоимость обучения за год  составляет прим ерно пол
торы тысячи рублей. Так вот, такой студент по-сущ ест 
ву, пускает на ветер почти шесть тысяч государствен
ных рублей! А  те, ко го  отчисляют из вуза хотя бы и 
после первого курса, не пошли на производство, на 
год  получили отсрочку от службы в армии. Это ж е  
прям ой ущ ерб государству. Здесь надо усилить пони
мание моральной стороны дела, усилить ответствен
ность каж дого  человека перед общ еством, перед 
семьей и перед самим собой.

—  Как бы Вы отнеслись к идее об отчислении из 
вуза, скажем, после третьего курса, заядлых троечни
к о в —  со справкой о неполном высшем образовании?

—  Категорически против. Удовлетворительные зна
ния —  не всегда плохие знания. С реди троечников 
м огут быть люди, которы м  просто с трудом  дается те
ория, но они м огут  впоследствии стать хорош ими 
практиками. Ради таких студентов не стоит отчислять 
троечников. Только ради них! А  примеров, когда быв
ший троечник хорош о вписывается в производство, 
достаточно много. Я против троечников ленивых, рав
нодушных к учебе, нечестных.

В заклю чение я хотел бы сказать, что у нас есть 
мощ ные рычаги воздействия на учебный процесс. 
Партийные и ком сом ольские организации должны  на
правлять все усилия на сплочение групп, на создание 
необходимых условий для успеш ной учебы. И самим 
студеКтам надо развивать коллективизм, бережное от
ношение д р уг к д ругу  с первого курса. Пусть они 
всегда помнят, что в состоянии помочь товарищ у в бе
де, вовремя помочь ему и участием, и требова
тельностью. С отсевом студентов из вуза надо бороть
ся единым ф ронтом, эта проблема должна стать за
ботой не только ректората, деканатов, но и каж дого  
из нас. Равнодушных здесь быть не должно.



ВНИМАНИЕ; ИНТЕРЕСНЫЙ ОПЫТ
|Со!стоялось заседание ка

ф едры истории КПСС, в кото 
ром  приняли участие секре
тари ком сом ольских бю ро  
факультетов и комсорпи прупп 
первопо курса. Каф едра вы
несла на обсуж дение доклад: 
«О роли ком сом ольских групп 
в изучении истории КПСС». В 
нем были затронуты м ногие  
важные вопросы, главные сре
ди них —  как повысить каче
ство учебы по истории КПСС  
и как органически увязать изу
чение истории с обществен

ной работой каждого перво
курсника.

П еред  к ом сом о л ь скими
группам и и преподавателями 
кафедры должна стоять задача; 
добиться, чтобы все студенты 
были не просто успевающ ими, 
а успевали по истории КПСС 
на хорош о и отлично.

П ервые месяцы учения —  
самая ответственная пора. На
д о  правильно распределять 
свое время, научиться кон - 
|С п ектир овать п ерв ои сточники, 
хорош о готовиться к  семина

рам. Какие 1правила -студент 
усвоит в эти дни, по таким 
правилам он и станет жить 
все остальные годы. Поэтому 
комитет ком сом ола  института 
и каф едра истории КПСС 
стремятся не упустить время 
для работы с первокурсника
ми.

Слово «студент» означает 
«усердно занимающийся». Вот 
и надо сделать все, чтобы с 
первых дней учебы в нашем 
институте студент привыкал 
усердно трудиться.

СОВМЕСТНЫМИ
К ак правило, ком сом ольцы - 

акти1В(ИСты первого курса  успе
вают по истории КПСС на 
хо1рош о и ОТЛ1И1ЧНО. Значит, 
их Д О Л Г  —  помочь отстающим, 

создать в группах обстановку 
увл е Ч10Н н о с ти, принципиально- 
сти, взаимопомощ и, поднять 
личную ответственность ка ж 

дого ком сом 1ольца за качест
во знаний по истории КПСС.

В 0|бсуж|Д1ен1ии доклада npin- 
няли участие: проф ессор В. П. 
Соф ронов, доцент В. Н. Сидо
ренко , преподаватель общест- 
ваведения подпотовителыного 
отделения М. И. Ромашкина, 
ассистент Е. Ф . Брезюк, заме
ститель секретаря комитета 
ком сом ола института по идео-

« Л Ф
ФАКУЛЬТЕТСКАЯ 

СТРАНИЦА № 1
э то т  ФАКУЛЬТЕТ СОЗДАН 13 ЛЕТ НАЗАД. СЕЙЧАС БО

ЛЕЕ ТЫСЯЧИ ЕГО СТУДЕНТОВ УЧАТСЯ ПО ДВУМ СПЕЦИАЛЬ
НОСТЯМ: «АВТОМОБИЛИ И АВТОМОБИЛЬНОЕ ХОЗЯЙСТВО», 
«АВТОМОБИЛЬНЫЕ ДОРОГИ».

И морозы теперь 
не страшны

в д е с я т о й  ПЯТИЛЕТКЕ НАИБОЛЕЕ ВЫСОКИМИ ТЕМПАМИ 
БУДУТ РАЗВИВАТЬСЯ НЕФТЕПРОВОДНЫИ И АВТОМОБИЛЬ
НЫЙ ТРАНСПОРТ, БУДЕТ ВВЕДЕНО В ДЕЙСТВИЕ 61,5 ТЫСЯ
ЧИ КИЛОМЕТРОВ АВТОМОБИЛЬНЫХ ДОРОГ С ТВЕРДЫМ 
ПОКРЫТИЕМ.

Готовим высоко
квалифицированных 
специалистов

П родолжаю щ аяся автомоби
лизация страны требует и н ж е 
нерного  и научного подхода 
к  реш ению  постоянно услож 
няющ ихся задач автотранспор
та. Успеш но справиться с ни
ми под силу только вы соко
квалиф ицированным специа
листам.

Наша каф едра автомобиль
ного  транспорта готовит инже
неров по специальности «авто
мобили н  автомобильное хо
зяйство». Студенты изучают 
вопросы  технологии и органи
зации автомобильных перево
зо к , технического  обслужи
вания, текущ его  и капитально
го ремонта автомобилей. Они 
учатся проектировать и ре
конструировать автотранспорт
ные н ремонтные предприя
тия. И зучаю т студенты и орга 
низацию работы автотранс
порта, вопросы  управления, 
эконом ические  методы анали
за и повышения эф фективно
сти работы транспорта.

Для успеш ной подготовки 
инженеров - автотранспортни
ков у кафедры есть все необ
ходимое. В ее коллективе —  
семь кандидатов наук, доцен
тов, имеются лаборатории ди
агностики автомобилей, агре
гатов и деталей, восстановле
ния изнош енных деталей сов
ременны ми методами.

После третьего курса сту
денты летом в течение двух 
месяцев проходят производ
ственную практику на автоза
воде имени Лихачева, где ра
ботают на станках, сборочных 
конвейерах и изучают техно
логию  маш иностроения на 
примере наиболее передовой 
его отрасли —  автомобиле
строения. После четвертого 
курса —  вторая производст
венная практика  на передовых 
автотранспортных предприя
тиях в качестве инж енерно- 
технических работников.

Практика, работа в студен
ческом  специализированном 
отряде «Сирена», постоянная 
связь с производством  при 
выполнении самостоятельных 
учебных работ реального ха
рактера дают возм ожность на

ш ему вы пускнику приити на 
производство уверенным в се
бе специалистом.

Лучш им ин ж енером  оказыва
ется тот, кто был активным в 
учебе, участвовал в научных 
исследованиях.

Ряд лабораторных исследо
вательских установок создан 
при активном участии студен
тов. Это установки для остали- 
вания и автоматической наплав 
ки деталей автомобиля, стен
ды для диагностики автомоби
ля, для исследования торм оз
ной системы. Студенты участ
вовали в их проектировании, 
монтаже и проводят на них 
научные исследования.

Такое совмещ ение учебных 
целей с реш ением Технических 
и научных проблем приносит 
обою дную  пользу. С одной 
стороны, у будущ их инжене
ров вырабатывается вкус и по
является опыт создания и вне
дрения новой техники, техно
логии. Вырабатывается умение 
грамотно использовать эконо
мические рычаги производства. 
С другой стороны, от исполь
зования, внедрения этих раз
работок предприятия получа
ют ощ утимый эффект.

Так, наши студенты решили 
некоторы е задачи повышения 
эф фективности системы запус
ка автомобильных двигателей 
в холодное время года, улуч
шения качества м еханизиро
ванной мойки, участвовали в 
отработке автомашин БелАЗ, 
восстановлении ряда изнош ен
ных деталей.

Наши вы пускники давно уже 
хорош о зарекомендовали се
бя. Они успеш но трудятся ди
ректорами и главными инже
нерами, руководят транспорт
ными трестами и объединени
ями, возглавляют отделы тран
спортных предприятий, рабо
тают в конструкторских и про 
ектных организациях. Они по
казывают себя зрелыми р уко 
водителями, ум нож аю щ им и 
могущ ество нашей Родины.

3. ПОГОРЕЛОВ, 
доцент,

Г. ГОЛЯНД, 
ст. преподаватель кафедры 
автотранспорта

По проекту 

студентов
Открылось движение по 

грейдерной д ороге  м еж ду по
селком  Усть-Мая и аэропортом 
села Петропавловское. Смет
ная стоимость дороги  300 ты
сяч рублей, протяженность 
свыше 6 километров.

Н есколько лет подряд ездят 
на практику в Усть-М айский 
район студенты автодорож но
го  факультета Красноярского  
политехнического института. 
Их заинтересовало предлож е
ние исполкома райсовета про
вести изыскания для строи
тельства д ороги  и подготовить 
проект. Студенты выполнили 
эту работу с пом ощ ью  своих 
преподавателей, на общ ест
венных началах.

Е. ГРУДИНИН, 
(из газеты «Социалистическая 

Якутия»).

Кондуктор  автобуса, сидя 
на своем рабочем месте, то и 
дело подталкивала дверь, что
бы она закрылась. И так пос
ле каж дой остановки. М уж чи 
на, стоявший рядом  с дверью, 
не то с сочувствием, не то с 
осуж дением  заметил;

—  К концу смены вы, на
верное, закрываете ее не од 
ной, а двумя руками.

—  Чтоб она провалилась,—  
в сердцах ответила хозяйка са
лона.—  В которы й раз налажи
вают и никак не м огут сделать 
по-человечески.

Кто знает, такой случай или 
другой  натолкнул молодого 
преподавателя кафедры авто
транспорта В. Г. Анопченко  на 
мысль, а нельзя ли помочь бе
де. Двери м ногих автобусов за
частую не только не закрыва
ются, но и не открываются.

Причина, мешающая беспе
ребойной работе автотранс
порта, была известна Виктору 
Григорьевичу. Его наблюдения 
за автомобильными пневмо
системами показали, что при 
низких температурах о кр уж а 
ющ ей среды они отказывают 
из-за замерзания конденсата 
на рабочих поверхностях эле
ментов и соединяющ их их 
пневм опроводов. М ного  раз он 
думал над тем, как избавить 
автомобиль от этого «недуга». 
Набросав свои соображения на 
листок, решил посоветоваться 
со своим наставником доцен
том А. И. Груш евским. А л ек

сею Ивановичу понравились 
предложения В. Г. Анопченко, 
однако оригинальное конструк
торское  решение требовало 
небольшой доработки.

И вот, наконец, идея вопло
тилась в реальность. Начались 
испытания.

Разработанная пневмосисте
ма с устройством осуш ки сжа
того  воздуха надежно обеспе
чивает безотказную  работу в 
условиях низких температур. 
Пневмосистемой с устройст
вом осуш ки сжатого воздуха 
м огут оснащаться грузовы е ав
томобили и автобусы, в кото- 
рьрх относительное время ра
боты ком прессора на систему 
не превышает 40 процентов.

С применением этой новин
ки воздух пневмосистемы пе
риодически очищается от кон 
денсата, осушивается от паров 
и только после этого поступа
ет в воздуш ные баллоны.

С рок службы адсорбционно
го осушителя, им ею щ его рабо
чий объем 185 кубических сан
тиметров и заполненного си
ликагелем отечественного про 
изводства марки к е м ,  состав
ляет 6— 8 месяцев. О беспечи
ваемая глубина осуш ки возду
ха предотвращает образование 
конденсата в пневмосистеме и 
отказы привода торм озов и 
дверей. Кром е того, примене
ние осушителей снижает ко р 
розионны й износ рабочих по
верхностей пневмосистемы.

А. СУВОРИН, 
наш нешт. корр.

На днях в Дом е техники проходила выставка лучших дипломных работ студентов вузов Крас
ноярска. На ней были представлены и проекты автодорожников.

НА СНИМКЕ; доцент А. В. Шупилов знакомит пятикурсников А Д Ф  с работами.
Ф о то  Е. Ванслава.

Применительно к условиям Сибири
Для того, чтобы лучше конт

ролировать техническое состо
яние автомобилей, будущ ие 
инженеры  изучаю т курс тепло
вых процессов и двигателей, 
осваивают м етодику и технику 
стендовых тепловых двигате
лей. Под руководством  препо
давателей студенты изучают 
специальную литературу, раз
рабатывают и самостоятельно 
изготавливают эксперим ен
тальные установки.

С овременные автодвигатели 
и после их усовершенствова

ния им ею т некоторые недо
статки. Например, их трудно 
привести в рабочее состояние 
при низкой температуре, а это 
немаловажно в сибирских ус
ловиях. На нашей каф едре ве
дутся исследовательские ра
боты в этом направлении. В 
прош лом году студенты пято
го курса разработали схему 
устройства подогревателя для 
облегчения запуска двигателей. 
Каф едра планирует изготовить 
его  для проектных испытаний.

Каждая исследовательская

работа обсуждается на студен
ческих научных конф еренциях, 
лучшие из них отмечаются по
четными грамотами, диплома
ми.

Участие студентов в научно- 
исследовательской работе ка
федры способствует углубле
нию знаний по теории двига
телей, вырабатывает навыки 
самостоятельной работы и 
стремление к творчеству.

В. САННИКОВ, 
доцент кафедры тепловых 
процессов и двигателей.

^

^



УСИЛИЯМИ
лопичеокой работе О. Хизни- 
чен1ко, студенты первого ку р 
са Р. А|н«уд|И1НОва, Н. Ж ем - 
чуж н 1И1К0 ва, А. Грош, В. Ни
колаев и другие.

О бсуж дение доклада пока
зало, что нуж но коорд иниро - 
в а т ь у  СИЛИ я п решод ав ате л е й 
каф едры истории КПСС, ко 
митета ком сом ола института

и ком сом ол ьско го  актива пер- 
вопо курса, направленные на 
улучшение качественные пока
зателей успеваемости по исто
рии и повышение обш,ествен- 
ной активносФИ первокурсни
ков.

В ходе обсуждения перво
курсники выразили пожела
ние услышать, а как изучают 
общ ественные науки на стар

ших курсах, как у н|их прохо
дят семинары, политинф орма
ции, как пишут они рефераты, 
ка к ко  НС1П актирую т перв оис- 
точники?

С тарш екурсники, ведь вам, 
наверное, есть чем поделить
ся со своими младш 1ими това- 
р,ищам1и? О ткликнитесь через 
нашу газету «Политехник»!

Л. ЗИМ ИНА, 
ассистент кафедры исто
рии КПСС.

ПИСЬМА ВЫПУСКНИКОВ

Что важно в нашем деле
в  1961 году по специадыно- 

СТ1И авто1м<о6|И1льный транспорт 
начали заниматься 65 чело
век. Специальные каф едры 
факультета не имели тогда 
даже учебных лабораторий. 
О днако, несмотря на трудно
сти, студенты первых набо
ров —  в оон'овном производ
ственники и вчерашние сол
даты активно включились в 
учебу. Х орош о по'Мню, что 
студ е н ты -‘автомобилист ы от л и- 
чались оплоченностыю и взаи
м овы ручкой, почсолдатски де
лили м еж ду собой П0(следн1ий 
рубль.

Что посоветовать тем, кто  
учится сегодня? Хочется обра
тить внимание на серьезность 
выбора темы диплом ного  
проекта. Ее надо выбирать 
так, чтобы, придя 1на предприя
тие, м ож но  было скорее разо 
браться в большинстве прак- 
тичеомих вопросов. М не лич
но работа над диплом ным 
проектом  «0 |рганизация авто
транспортного  предприятия 
по обслуживанию  Краснояр
ского  алю миниевого завода» 
очень помогла в работе. Она 
охватывала и вопросы  орга
низации технического  обслу

живания, и организации пере
возок, и труда и зарплаты, и 
планирования и бухгалтерско
го учета.

После окончания института 
по распределению  я попал в 
АТХ-14 на долж ность главно
го  механика. С nepebtx ж е  
дней мне пришлось занимать
ся подготовкой предприятия 
к  работе в зимних условиях. 
А  здесь мне помогла строи- 
телыная часть д иплом ного  
проекта.

в  1967 году я был назначен 
глав(ным инж енером  этого же 
предприятия. Работа была 
очень интересная: предприя
тию  приходилось вести ре
монт м ногих м арок автомоби
лей, тракторов и даж е  экска
ваторов. Нашему коллективу, 
первом у в Красноярске, было 
доверено  освоение новых ма
р о к  больш егрузны х автомоби
лей БелАЗ-540 и 540А. Период 
•организации их ремонта был 
одним  из интереанеЙ1Ш1их дней 
м оей работы. М не неодно
кратно довелось побывать на 
заводах, вы пускаю щ их кр у п 
нейшие в стране автомобили- 
самосвалы семейства БелАЗ 
и еидеть историю  создания

40, 75 и 120-ТО1ННЫХ автомоби
ле й не амоов алое.

С 1968 по 1971 год  я рабо
тал д ир е кто р о м  АТХ-14, за 
тем, в связи с созданием гр у 
зовых автотранспортных объе
динений в Красноярске, заме
стителем начальника прузово- 
го автотранопортного объеди
нения №  3.

Работа на автотранспорте 
•сложна и разнообразна, при
ходится работать с коллекти
вом  водителей, которы х м о ж 
но увидеть рано утром  или 
поздно вечером —  вот в чем 
ещ е сложность работы р у ко 
водителя автотранспортного 
подразделения. Готовьте себя 
и к воспитательной работе, по
скольку трудно представ,ить 
•себе сегодня инженера в от- 
[рыве от этого очень слож ного  
и  ответственного долга.

iBoT те мои советы, которые, 
во зм о ж н о , что-то подскаж ут 
сегодняш ним  студентамгввто- 
дорож никам .

А. ПЛАТАНЧЕВ, 
выпускник 1966 года, зам. 
начальника Красноярского 
грузового автотранспорт
ного объединения №  3.

Промышленные артерии
По дорогам  нашей страны 

идут потоки автомобилей, не 
останавливаются они ни днем, 
ни ночью, как бы символизи
руя бег времени. Сейчас все 
понимают, что груз и пасса
ж иров перевозит не столько 
автомобиль, сколько  дорога. 
Поэтому для успеш ного  в ы -' 
полнения програм м ы  по ком - 
плекс1Н10му развитию произво
дительных сил наш его края и 
страны в десятой пятилетке 
очень важно иметь хорош о 
развернутую  сеть автомобиль
ных дорог, отвечаю щ ую  со
временным требованиям. В
нынешнем пятилетии темпы 
строи,тель,ства автомобильных 
д о ро г в нашем крае увели
чатся более чем в два раза 
по сравнению с предыдущ ей 
пятилеткой. Пр,е|Дстоит сдать
в эксплуатацию три тысяч,и ки - 
|ломе'тров асфэльто-бето.нных и 
цементно-бетонных автомо
бильных дорог, построить 48 
автомобильных мостов. Это 
очень напряженная .програм
ма, и в ее выполнении участ
вуют опециалистындорожники, 
выпускаемые каф едрой авто
мобильных д о р о г политехни- 
чеоколо .института.

|МноГ|Ие из вы пускников ка
ф едры работают сейчас р у ко 
водителями. Так, вькпускник 
1966 года Н. А. Калашников 
работает заместителем началь
ника «Бурятэвтодора», вы
пускники 1967 года А. В. Гри- 
невич —  главным инженером  
дирекции «Красноярокавтодо- 
ра», А. В. Синяков —  главным 
инженером  ДОУ в Абакане, 
вы пускники 1968 года А. Ф . 
Куров —  начальником ДЭУ 
«Красноярскгорком хоза», А. С. 
Захаренко —  нача л ь н и к  о м.

П М К «Главкрэоноярскмелио- 
водстроя», вы пускники 1969 го 
да И. Н. Крохичев —  началь
ником  ПТО «Бурятавтодора», 
Г. Н. Глинский —  главны,м ин
ж енером  д о р о ж н о го  отдела в 
МрасТИЗИСе.

П ро 0ктиро 1вать и строить 
соврем енные дороги , обеспе
чивающ ие движ ение автомо
билей со скоростью  до 12 0  
километров в час —  это слож 
ное и увлекательное искус
ство, требую щ ее от специа
листов этого профиля разно
образны х и обш 1ирных знаний. 
С момента образования ка
ф едрой авто,мобильных д о 
рог, мостов и фундаментов 
рук'ово 1дит кандидат техниче- 
чесмих наук, доцент Г. Ф . 
Шишка,но,в, отмечвн 1ный за ус
пехи в по,Д|Готовке кадров в 
девятой пятилетке орденом  
«Знак Почета». Сейчас на ка
ф едре работают 16 человек, 
из них 9 доцентов, кандида
тов технических .наук.

В десятой пятилетке плани
руется дальнейшее соверш ен
ствование научной работы ка
ф едры. Так, в 1977 год-у сот
рудники  каф едры будут ве 
сти девять научночисследова- 
тельских тем на общ ую  сум м у 
135 тысяч рублей. Три из них 
включены в разряд  важней
ш их, предполагаемый эконо 
м ический эф фект этих тем —  
600 тысяч рублей. Кром е того, 
предлолагается дальнейшее 
развитие  тво,рческого содру
жества со строитель НЫМ1И и 
д о ро ж н ы м и  организациям и и 
■институтами. Каф едра пред
полагает добиться открытия 
новой специальности «город 
ские дороги», а такж е разра

батывает ком пл екс  м ер по со
вершенствованию учебного 
процесса.

Наш1И выпускаю щ ие каф ед
р ы  имеют несколыко специа- 
■лизированных аудито,рий, где 
'студенты соверш енствуют
ово.и знания, зан.имаются раз- 
л»ч,ны1ми Н1ауч;иыми п.роблема- 
ми под  руковО|Дств10М опыт
ных наставников. Правда, обо
рудование лабораторий остав
ляет желать лучш его, но мы 
надеемся, что в скором  вре- 

.'мени у нас будет больше со
временных приборов и обо
рудования, появятся электро 1Н- 
но-вы 14|иол|ительные машины, 
которы е позво'лят студентам 
быстрее выполнять спож,ные 
расчеты по курсовом у и дип
лом ном у “  прюектировани.ю, 
«проигрывать» десятки вари- 

• энтов прокладки трэосы бу- 
.дущ ей д ороги  и выбирать оп
тимальный, математически

1обо|сновывать проекты  строи- 
-.тельства автомобильных до- 
pw  в сложных условиях Сиби
ри  и Далынего Востока. К ом 
пьютер пом ож ет определить 
и  обосновать эксплуатацион- 
•ные покаватели будущ ей до 
р о ги , сократить стоимость 
строительства и длину трассы 
автомобильной дороги .

Надеемся, что новое поко 
ление ин ж енвров -д орож н 1иков, 
ко то р о м у  предстоит строить 
■ автомобильные д ороги  в сле
д ую щ е й  пятилетке, поднимает 
,до.рожное строитель1ство на 
новую , более вы сокую  сту
пень.

А. БЕЛЯУШ,
доцент кафедры автомо
бильных дорог, мостов и
фундаментов.
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иагруакА
ПОТРЕБНОСТЬ  
ПОЛЬША

На одном из занятий отделения журналистики Ф О Па в 
качестве практического задания было предложено слуша
телям поразмышлять об общественной работе. Что это та
кое —  нагрузка! Потребность! Какая от нее польза! Выне
сение такого вопроса на всеобщее обсуждение, думается, 
не надо объяснять. Ниже следуют ответы слушателей. Всег
да ли они правы!

Будем надеяться, что публикация их принесет организа
торам общественной работы и студентам пользу, покажет 
им еще раз важность общественной работы.

Н агрузка и потребность. По- 
моему, ставить в такой плос
кости  вопрос об общ ествен- 
•ной нагрузке  в корне  непра- 
вмлыно. Вот если бы речь 
шла о ф изической нагрузке, 
тогда м о ж н о  сказать, что она 
долж 1на быть потребностью.

Едва мы  про!иЗ|Н100им это 
слово, как чувствуем какую - 
то тяжесть в ооч1етан1И1И его 
звуков. Потребность — это хо
рош о, но разве м ож ет стать 
потребностью  нагрузка?

...О днако .нельзя закрывать 
глаза ,и на то, что встречают
ся люди, которы е отождест
вляют общ ественную  работу 
с бум аж ны м  ф орм ализм ом  и 
карьеризм ом . Чаще всего они 
сами самовлюбленные, эгои
стичные дутыши. И относиться 
к  ним надо нетерпимо, так 
как глядя на таких, «екоторы е 
разочаровываются в общ ест
венной работе.

М . КОСТИНЕВИЧ,

Что меня побудило именно 
на третьем курсе поступить 
на ФОП? Наверное, то, что 
человек не должен страдать 
от собственного неумения. И 
еще, конечно же, что-то не- 
обьмное, романтичи.ое. Ведь 
журналисты —  романтики, ко 
торые умею т не только меч
тать, но очень-очень м ного  
работать.

Часто замечала, что после 
выполнения большой работы 
чувствуешь, что у тебя при
поднятое настроение, даже 
если позади бессонная ночь. 
Д умаю , что, учась на ФОПе, 
я стану собранней.

Очень хорош о, если бы 
кажды й студент имел общ ест- 
в,0Н1ное поручение и брался 
за дело с энтузиазмом. Это 
пом огло бы в сплочении гр уп 
повых коллективов. А то сей
час зачастую в .некоторых 
группах кажды й живет сам по 
себе. Студенты, живущ ие в 
общ ежитии, берутся за общ е
ственную работу потому, что 
е'сли ее не ведешь, нет об- 
щ еж ‘ития, а студентам -горожа- 
нам терять нечего.

И еще; беря сегодня у пе р 
вых BbinycKH.HKlOB института ин
тервью, я почувствовала себя 
не просто студенткой.

н. возняк.
в ком сом ольской жизни я 

начал участвовать в 9— 10 
классах, был ко м со р го м  ш ко 
лы. Потом во время службы в 
Советской Арм'ии общ ествен
ная работа захватила меня. 
П оручения и связанные с ни- 
М1И заботы давали ощ ущ ение 
полнонровной жизн!И, я чув- 
ств|0,вэл свою связь со всеми 
людьми, был как бы включен 
в заботы всей молодеж и стра
ны. Но ПОТО.М так случилось, 
что я оказался ком сом оль
цем без документов, ,и на про
изводстве я соверш енно ото
шел от общ ественной работы.

•В институте тож е oooi6o  впе
ред не лезу, дадут поруче
ние —  выполню, не дадут —  
молчу. А  вообщ е общ ествен
ная работа в группе, да и на 
факультете, если посмотреть 
формально, то идет но.рмаль- 
но, м ногие избраны  на м ного -

Ч1И1Слен1ные должности. Но все- 
таки, по-м оем у, не чувствует
ся то го  задора и размаха, при 
котором  вся эта общ ествен
ная работа становится инте
ресной и действенной.

Возм ожно, мои выводы 
преждеврем енны , ведь я про
учился в институте только 
около трех месяцев и, м ож ет 
быть, не во всем разобрался.

А. ОМАРОВ,

Занимаясь такого  рода ра
ботой, воспитываешь в себе 
не только первичные навыки 
руководителя, но и умение 
подойти к  человеку, убедить 
его  в чем-либо, не обидев и 
не перетянув его на свои по
зиции силой. Да и просто ста
новишься более общ итель
ным, откры тым для людей.

Несомненно то, что для не
которы х общественная работа 
является нагрузкой . На,до —  
так надо. Такие воспринима
ют ее как неудобное, тяж е
лое, « о  необходим ое бремя. 
Д р уги е  понимают, что в буду
щ ем им такой опыт припо- 
дитоя.

Почмоему, общественная ра
бота должна стать потребно
стью, занимаясь ею, мы при
носим коллективу маленькую  
пользу. А  из этих маленьких 
ч асти ч ек-и  ни ци атив ск л а д  ы в а- 
ется больш ое благо для кол 
лектива.

О днако нередко  инициати
вы разбиваются о вы сокую  
стену равнодушия. Это, я ду
маю, оттого, что руковод и 
тель, общ ественник не см ог 
объяснить идеи, не сумел рас
толковать, показать ясно ге 
роику  будничных дел. Но что
бы тебя поняли и поддерж а
ли, нуж но самому разобрать
ся в конкретны х целях того  
и.ли ин ого  меро,приятия.

Л. БУРАКОВА.

Кто такой вообщ е общ ест
венник? Есть общ ественник 
по призванию, из ко то р о го  
впосл ед ствии напр еменн о
должен вырасти руковод и 
тель, Для него общественная 
работа —  это жизнь, то есть 
то, без чего он не м ож ет 
жить, это он сам. И тогда не
возм ож но  говорить об общ е
ственной работе как о нагруз
ке, это —  первейшая, необ
ходимейшая потребность.

Для чего  нужна общ ествен
ная работа мне? Она стиму
лирует наполненн.ость време
ни делами. Занятый общ ест
венной работой, человек чаще 
смотрит на часы, а оледова- 
телыно на свое прож итое  вре
мя, он ф(иксирует каж ды е де
сять минут, он старается жить 
с наи|6 ольш им коэф ф ициен
том ра6 отоопособн'01сти. Это 
главное!

И последнее: общественная 
работа просто ка к нагрузка. 
Эта фраза так ж е  пассивна, 
бледна и так ж е  лишена вся
ко го  пафоса, как и явление, 
которое  она выражает. О дно 
лишь слово «нагрузка» тяго
тит нас, затемняет романтику 
и глушнт живущ ие в нас ком - 
сомолыокие порывы.

А. МЕТЕЛКИНА.
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В е л и к и й  
соратник Маркса

Фридриху Энгельсу —  пла
менному революционеру, ге
ниальному мыслителю, одно
му из основоположников на
учного коммунизма, вождю  
международного пролетариа
та, другу и соратнику Карла 
Маркса по решению Ц К КПСС  
и Совета Министров СССР 
2 ноября 1976 года торжест
венно открыт памятник в М о
скве.

Л ю д 1и, посвятовшие свою 
ж из1нь человечеству, живут 
вечно. Они живут в своих де
лах. Таким был Ф ри дрих Эн
гельс   один из основопо
лож ник OiB теории научного
ком м унизм а, соратник и бес
конечно преданный д руг Кар
ла М аркса.

Ж изнь и деятельность М ар
кса и Энгельса, их теоретиче
ское содруж ество  вызывают 
восхищ ение и безм ерное ува
жение. Их трудно представить 
д р у г без друга. Изучение
м арксизм а —  есть изучение 
трудов М аркса  и Энгельса. 
Они проделали путь развития 
от идеализма к  материализ
му, от револю ционного  дем о
кратизм а к  научном у ко м м у
низму. Являясь великими уче
ными, М аркс и Энгельс актив
но участвовали в общ ествен
ной ж изни своего времени.
Будучи весьма скром ны м  че
ловеком , Энгельс говорил: 
«Всю свою жизнь я делал то, 
к чему был предназначен, —  
я играл вторую  скрипку, —  и 
думаю, что делал свое дело 
довольно сносно. Я рад, что 
у меня такая великолепная 
скрипка, как М аркс».

Ф ри дрих  Энгельс родился 
28 ноября 1820 года в городе 
Бармене, в Рейнской провин
ции П русского  королевства. 
Он хорош о видел зверскую  
эксплуатацию, нищету немец
ких пролетариев. Ф ри дрих на
ходился на стороне обездо
ленных, о чем свидетельству
ет уж е  е го  первое опублико 
ванное произведение «Письма 
из Вуппертеля».

В конце 1842 года в Кельне, 
где находилась редакция 
«Рейнской газеты», состоялась 
первая встреча М аркса с Эн
гельсом. Затем, находясь о к о 
ло двух лет в Англии, Энгельс 
окончателыно переходит на 
позиции материализма и науч
ного  ком м унизм а. В Англии 
возникла овоеобразная ф ор
ма рабочего  движения —  чар
тизм, ставивш;ий задачей до
биться для рабочих права на 
политическое представитель
ство. Энгельс посещает м и 
тинги и демонстрации, ходит 
в рабочие кварталы, изучает 
ж изнь рабочих, знакомится с 
утопической литературой. По
являются в печати его первые 
статьи: «Английская точка
зрения на внутренние кр и зи 
сы», «Кризисы», «Внутренние 
кризисы». Энгельс приходит к 
выводу о неизбежности со- 
ци а листи ч еско й р ев о л ю  ции,
где главной силой является 
пролетариат.

Идейная близость, общ ность 
взглядов стали основой проч
ной друж бы  двух револю цио

неров и мыслителей —  М а р к
са и Энгельса. Они сф орму
лировали идеи о воемирно- 
историчеокой миссии пролета
риата. В сентябре 1844 —  
марте 1845 годов Энгельс пи
шет книгу  «Положение рабо
чего класса в Англии». В это 
время им сказано: «Перед
лицом всего мира я обвиняю 
английскую  бурж уазию  в мас
совых убийствах, грабежах и 
д ругих преступлениях».

В 1847 ГОДУ по предлож е
нию М аркса и Энгельса С ою з 
справедливых был реоргани
зован и стал называться С ою 
зом  ком м уни 1с:тов. Был принят 
Устав, в котором  старый ло
зун г «Все люди —  братья!» 
был заменен л озунгом  «Про- 
летарии всех стран, соединяй
тесь!». В феврале 1848 года 
вышло первое издание «Ма
нифеста Ком мун И1СТИ ч еско й
партии», написанного М арксом  
и Энгельсом. Это —  первый 
програм мны й докум ент м арк
сизма.

На основе материалистиче
ско го  понимания И1Стории 
М аркс и Энгельс раскрыли и 
обосновали здесь основные по
ложения теории научного ко м 
мунизма: о неизбежности кр у 
шения капитализма и замены 
его ком м унистическим  общ е
ством, о всемирно-историче
ской роли пролетариата как 
могильщ ика капиталистиче
ско го  обществ^а, о пролетар
ской револю ции и диктатуре 
пролетариата как необходи
м ом  условии победы ко м м у
низма, о руководящ ей роли 
Ком м унистической партии, ее 
програм м е и тактике, о про
летарском интернационализме.

Горды м  и откры тым при
зы вом к  пролетарской рево
люции, к  сплочению рабочих 
всех стран заканчивается «Ма
нифест»: «Пусть господствую 
щие классы содрогаю тся пе
ред социалистической рево
люцией. Пролетариям нечего 
в ней терять, кр о м е  своих це
пей. П риобретут ж е  они весь 
мир. Пролетарии всех стран, 
соодиняйтесь!».

Энгельс писал, что «Мани
фест Ком мунистической пар
тии» стал общ ей програм м ой 
многих миллионов рабочих 
всех стран от Сибири до Ка
лиф орнии. М аркс и Энгельс 
были тесно связаны с русским  
револю ционны м  движением. 
В 1882 году они заявили, что 
«Россия представляет собой 
лередовой отряд револю цион- 
чного движения в Европе».

Именно русском у пролета
риату суж дено было взять на 
себя выполнение самой рево
лю ционной из всех задач м е ж 
дународного  рабочего  движ е
ния то го  времени —  проло
жить человечеству путь к  со
циализму. Н ужен был чело
век, которы й см ог бы продол
жить дело М аркса и Энгельса 
в новых исторических услови
ях. Этим человеком  стал Вла
дим ир Ильич Ленин.

Д . ВАСИЛЬЕВ, 
доцент кафедры истории 
КПСС.
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«Какое чудное создание —  

человек! Как благороден разу
мом! Как беспределен в сво
их способностях, обличиях и 
движениях!».

В этих строчках, как и во 
множ естве  других, не менее 
вдохновенных, видна гордость 
за человека, за его  светлый 
и м ощ ный разум. Но духов
ный мир —  это не только 
мысли. Это и чувства, и пере
живания людей. Поэтому, ко г
да говорят о высшей красоте 
человека, то имеют в виду 
величие не только его  разума, 
но и блапородство его  чувств.

Этими лучш 1ими чертами че
ловеческой души обладали 
великие мастера искусства, о 
жизни которы х рассказывает
ся в серии книг «Ж изнь в ис
кусстве». Знакомясь с исто
рией их жизни, особенностя
ми творческого  пути и борь
бы, невозм ожно остаться рав
нодуш ным и не попытаться 
хотя бы немного стать похо
ж им  на них.

Валентин Александрович 
Серов —  автор таких замеча
тельных полотен, как «Девоч
ка с персиками» и «Девушка, 
освещенная солнцем», трудил
ся в различных областях изо
бразительного искусства. Его 
творчество знаменует собой, 
наряду с творениями И. И. Ле
витана, новый этап и в разви
тии русского  пейзажа. Серов 
был для русских художников 
тем, кем  был для русских пи
сателей Л. Н. Толстой, —  их 
совестью. О  жизни и творче

стве Валентина Александрови
ча с вы соким  проф ессиона
лизм ом  и в то ж е  время с 
большой теплотой пишет 
М. Колш ицер в своей кн 1иге 
«В. А. Серов», которую  вы м о 
жете взять в нашей библио
теке.

-КНИЖНЫ Й ОБЗОР-------

В МИРЕ 
ПРЕКРАСНОГО

К н и г а  А. Кам енского 
«С. Т. Коненков» —  это худо
жественная мо 1Нопрафия, по
священная одном у из кр уп 
нейших мастеров русского  и 
оО!ветс1Кого искусства. Создан
ные Коненковы м  скульптуры 
«Нике», «Самсон», «Юная», 
«Паганини», портреты Ф . Ш а
ляпина, В. М аяковского , И. Па- 
вло1ва получ:ил|И м ировую  из
вестность. В реком е 1Ндуемой 
нам1И книге  убедительно про
водится мысль о том, что чув
ство красоты, как и вообщ е 
поэтический мир художника, 
было связано с тем(и впечат
лениями и переживаниями, 
которы е были навеяны еще в 
детстве природой и ж изнью  
родн ого  края. Вся история 
творческого  пути С ергея Ти-

мофеев)ича Коненкова, вечно 
ищ ущ его и яростно непокор
ного  в своих исканиях худож 
ника, —  замечателыный при
м ер гл убокого  понимания реа
лизма, соотнош ения традиций 
и новаторства в творчестве.

Всем, несомненно, будет ин
тересно познакомиться с кни
гой М . Я нковокого «Ф. И. Ш а
ляпин», В ней раосказывается 
о ж изни  и творчестве великого 
русско го  певца и артиста Ф е 
дора Ивановича Шаляпина. 
Его имя называют тогда, ко г
да заходит речь о судьбах 
русской интеллигенции, о свя
зи худож ника  с родной зем 
лей, о том, как болезненно 
сказывается отрыв от нее, О 
Ш аляпине вспоминают и то г
да, когда  говорят о м ногих 
великих ком'позиторах, худ ож 
никах и писателях, творчество 
которы х отразилось в творче
стве великого  артиста.

О себе Ф ед ор  Иванович 
как-то написал;

«Трудна мо;я жизнь, но хо
роша! М и 1нуты великого сча
стья переживал я благодаря 
искусству, страстно лю бимому 
м ною . Лю бовь —  ЭТО всегда 
счастье, что бы мы ни лю би
ли, но любовь к искусству —  
величайшее счастье нашей 
жизни».

Мы будем  очень рады, если 
книги, предлагаемые нами, 
пом огут окрепнуть вашей лю б
ви к искусству.

В. КАРПУШЕВА, 
гл. библиотекарь.

Фотоконкурс «ПОЛИТЕХНИК»-76. Зимний этюд.
Ф о то  студента А. Евтеева.

Сатира и юмор
Каж дом у ясно, что если в 

институт приходит новейшая 
техника, то долг тех, от ко го  
это зависит, скорее ее устано
вить и с наибольшей эф фек
тивностью использовать. Но, 
как известно, нет правил без 
исключений.

Еще весной каф едра вычис
лительной техники приобрела 
новейш ую ЭВМ третьего по
коления ЕС-1020. Во всем 
крае таких машин един(ицы. 
Да и цена у нее красная —  
370 тысяч рублей. О днако до

ноября машина простояла в 
ящиках. Н аконец-то место ей 
нашли, но зато каф едра дол
го не могла уговорить хоз
часть обеспечить ее подъем
ным краном, чтобы поднять 
48 ящ иков машины на четвер
тый этаж. Так и пришлось сту
дентам поднимать машину 
вручную .

Интересно, сколько меся
цев будут ее устанавливать и 
осваивать?

Рисунки студента 
С. Лошакова.

Коротко 
о разном
ф Вчера студенты и препода
ватели теп л о э н ер гети ч еско  го 
факультета прослушали л ек
цию на тему «Термоядерная 
энергетика», ко то р ую  прочи
тал доктор  технических наук, 
проф ессор Ленин прадского по
литехнического и н с т и т у т а  
В. А. Иванов.
9  В прош едш ую  пятницу со
стоялось первое занятие ма
тем атического кр уж ка  по ре
ш ению  задач повыш енной
трудности и с техническим  со
держанием .

Занятия для первокурсни
ков проводятся каж дую  пят
ницу в 19.00 в ауд Г-422, для 
студентов второго  курса —  в 
ауд. Г-411.
ф  С 25 по 28 ноября в спор
тивном зале Д К  «1 Мая» бу
дет проходить Всесоюзный
турнир по вольной борьбе, 
посвященный памяти депута
та Верховного Совета РСФОР
В. П. Котельникова.

В соревнованиях примут уча
стие студенты наш его инсти
тута Н. Солчак, В. Власов и 
К ). А кчурин.
ф  Студенты -  фотолюбители, 

приглаш аются в клуб «Окна».
Занятия клуба проводятся 

каж дую  субботу в 19.Q0 в 
общ ежитии №  1 .
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